

Durante la travesía han fallecido el capitán de infantería D. Manuel Alba y varios soldados, de tisis en su mayoría.

VALENCIA

Ya podemos decir que pasaron los tremendos y funestos temporales que con tanta insistencia han reinado durante tres meses. El sol ha vuelto a enseñorearse del firmamento, y nos proporciona días muy hermosos. Pero están la tierra y la atmósfera tan impregnadas de humedad, que aún se respira el humor acoso por todas partes, y en algunas calles se deposita en el piso de tal manera, que parece haber llovido.

Aunque el sol templó el frío propio de la estación, este se deja sentir á la madrugada y cuando el astro del día declina en su cotidiana carrera. Según nos escriban de varios pueblos, los campos se van engajando, aunque lentamente, y permitiendo reanudar las faenas agrícolas.

—Invitados por el señor cardenal, ayer se sentaron á su mesa el señor obispo de Tortosa, señor Rocamora, y el gobernador civil, Sr. Ballesteros.

—Con objeto de asistir al banquete en honor á Pidal, marcharon ayer á Madrid, juntamente con los Sres. Santonja, Gadea, Gomez Igual y Reig y Genovés, que anuncian saldrán, los señores marqueses de Gonzalez, Alzaga, Córdoba y Tasso, y á estos se unirán en Madrid los señores barón de Alcalá y Irujo de Lara.

El marqués de Villagracia, que también se proponía asistir al citado banquete, no ha podido realizar el viaje por tener una de sus hijas enferma de gravedad.

—El Circolo conservador romerista, en la junta general que celebró anteaer, acordó la forma en que ha de recibirse á su jefe D. Francisco Romero Robledo. Este señor llegará el sábado ó domingo en el correo de Madrid, acompañado de algunos amigos, y se hospedará en casa del vizconde de San Gernán ó la de D. José Perez Mila. Por la noche se celebrará el banquete político, y al día siguiente será el meeting en el teatro Principal, para lo cual se ha pedido ya el permiso correspondiente.

El Sr. Romero permanecerá tres ó cuatro días en esta ciudad.

—Entre los ediles de nuestro Ayuntamiento partidarios de quedarse con la Casa-enseñanza, á pesar del acuerdo de la corporación por el que ésta reconoce que ningún derecho le asiste para ello, ha caído como una bomba la adjudicación de los solares de San Francisco subastados anteaer, y todo son comentarios y cabildos para ver cómo se consigue la anulación de la venta de las parcelas que nos ocupan.

En el despacho del alcalde se habló ayer mucho de esta cuestión y de proyectos más ó menos legales para deshacer lo hecho, y según parece, el lunes, antes de la sesión pública, se reunirá la corporación en conferencia secreta, á fin de estudiar y resolver lo que proceda á juicio de los partidarios de convertir la Casa-enseñanza en domicilio municipal.

Según noticias, se trata de que el alcalde vaya á Madrid para conseguir la anulación de las subastas, y se trata, por lo visto también, de oponer dificultades para que no se hagan las obras de edificación, ó por lo menos se aplase su comienzo el mayor tiempo posible, y esto puede lograrse retardando lo concerniente al alcantarillado y á la concesión de líneas para las edificaciones.

El asunto, pues, es de los que prometen dar mucho juego, aunque con ello se retrase la urbanización de los solares, y se queden sin ocupación muchos braceros, y sin los beneficios que para muchísimos industriales representan la construcción de diez ó doce grandes edificios y el alcantarillado, aduinado y alumbrado de lo que un día u otro ha de ser la mayor plaza de Valencia.

—Como recordarán nuestros lectores, al desbordarse el Turia por la inolvidable avenida del 40 de noviembre, causaron las aguas grandes desperfectos en algunos edificios del poblado de Nazaret más inmediatos al cauce.

Pues bien; dichos edificios, que, como era consiguiente, se declararon ruinosos, á pesar del tiempo transcurrido continúan en pie, lo cual es un verdadero milagro, porque de tal importancia son los daños, que parecía hasta increíble que no se hayan venido abajo, envueltos los escombros á los vecinos de las casas contiguas.

Ante peligro tan inminente, ignoramos por qué se demora el derribo, y urge que las autoridades lo ordenen, á fin de evitar nuevas y muy sensibles desgracias.

—Los trabajos de saneamiento de las poblaciones marítimas continúan con gran actividad.

Ayer tarde el alcalde y el teniente-alcalde señor Guzmán, giraron una visita de inspección, quedando muy satisfechos del impulso que se dan á los trabajos.

Entre los vecinos del Grao y Cabañal también se han visto con satisfacción las reparaciones, y están dispuestos á prestar desinteresada ayuda para que se terminen cuanto antes.

Prueba de ello es que ayer se le ofrecieron al Ayuntamiento para el domingo treinta carros, que se encargarían de acarrear y reparar piedra que se utilizara para el afirmado de las calles.

—El alcalde ha designado á los concejales señores Guzmán, Ordeig, García Benet, Reig Genovés y Garin, para que examinen los documentos aportados á la información abierta por el Ayuntamiento sobre las proyectadas reformas del puerto.

Estos señores formularán enseguida su dictamen, y en la semana próxima se celebrará la sesión extraordinaria que se había anunciado para esta tarde.

—En la sesión que celebró ayer la Junta de Obras del puerto, se trató del tan debatido asunto de las canteras del Puig, mostrándose todos los diputados dispuestos á que comiencen cuanto antes las obras del puerto, para lo cual resolvieron que continúe el trámite de la expropiación forzosa, y además que la presidencia gestione cerca de los propietarios la solución del asunto de la manera más rápida y satisfactoria posible.

—En el tren-correo de Madrid marchó ayer, con objeto de embarcar en Cadiz con rumbo á Cuba, el oficial de Administración militar don Juan Rasset.

—Hoy se verificará en la parroquia de San Ildefonso de la corte el enlace de D. Juan Navarro Reverter y Gomis, hijo del ex-ministro de Hacienda valenciano, con la bella y distinguida señorita doña Consuelo Ortell y Cambrero.

Hacemos votos por la mayor felicidad de la joven pareja.

—Se anuncia para el mes próximo la publicación de un nuevo semanario satírico titulado *La Lata*.

—Se está trabajando con gran actividad para despachar los expedientes de los penados y reclusos de San Miguel, la penitenciaría y la cárcel que han de ser puestos en libertad en virtud del decreto de indulto. Probablemente, todos saldrán á la calle esta misma semana.

De la cárcel de San Gregorio salieron ayer cinco de los indultados, y hoy, regularmente, saldrán los restantes.

—Una piadosa señora, en memoria de un hijo suyo fallecido, ha remitido 50 pesetas al presidente de La Cruz Roja, Sr. Codina, para que las distribuya, á razón de cinco pesetas, entre los diez primeros soldados que, sin distinción de armas ni pueblo de naturaleza, lleguen á esta ciudad procedentes de Cuba.

—Esta tarde, á las seis y media, se reunirá la sección de Cirujía del Instituto Médico para discutir el tema que desarrollará el Dr. Orellano sobre «El diagnóstico del embarazo.» La sesión es pública.

—Ya se hallan surtidos nuevamente los estancos de los sellos y paquetes de cigarrillos de 40 cént. de peseta que faltaban.

Será de celebrar que tales deficiencias no se repitan.

—Hoy se abrirá al público un nuevo cinematógrafo, instalado en la calle de las Barcas, donde estaba la academia de billar, amenizando el acto la música de Bomberos. El dueño del establecimiento entregará lo que se recaude á la Protectora de los Niños.

—El guardia de orden público que anteaercho disparó un tiro contra el vigilante de la calle del Palau, no es, ni ha sido ordenanza del gobierno civil, como nos dijeron. Hacemos con gusto esta rectificación.

Enterado del hecho el señor gobernador, lo ha declarado suspendido de empleo y sueldo.

—En la liquidación de géneros que realiza el antiguo comercio de Llorca, por dejarse su tienda, hoy situada en la calle de la Paz, frente al Bazar del Aguila, hemos visto artículos para caballeros, á precios fabulosos, como lanas, clases buenas, desde 12 pesetas corte de tres metros.

Padre ó hija

Certifico que, sufriendo yo, como mi hija Brazilinda, de una tos pertinaz, y habiendo recurrido, sin resultado, á diversos específicos, por consejo de un amigo resolvimos tomar las píldoras expectorantes del Dr. Heinzelmann, alcanzando tan gran éxito, que nos encontramos actualmente completamente restablecidos.

Para provecho de todas las personas que padezcan de estas enfermedades, les aconsejamos tomar esas píldoras, pudiendo, en consecuencia, hacerse el uso que más convenga de la presente declaración.—*Adolfo Lisboa* (firma legalizada).

De venta, calle de las Barcas, 42, farmacia y droguería de San Antonio.

Precio, 3'90 pesetas. Agente para esta provincia, Dr. Quesada.

Crónica mortuoria

Nuestro querido amigo D. Eduardo Renau sufre hoy nueva y dolorosísima desgracia. Hace pocos días falleció su padre, y ahora nuevo golpe viene á aumentar su dolor. El martes falleció su amantísima madre en Gandia.

Descansen en paz, y reciba la familia nuestro pésame.

—Ayer tarde fué trasladado al cementerio el cadáver de D. Francisco Gasulla y Mendoza, del comercio. Al triste acto acudieron muchas distinguidas personas. El duelo estaba presidido por D. Juan Antonio Orts, D. Francisco Sales y el director espiritual.

—Ayer falleció la respetable señora doña Rafaela Tensa y Hernandez, viuda de Lázaro, madre de nuestro estimado amigo el diputado á Cortes D. Antonio.

Descansen en paz la finada, y reciba su hijo y familia nuestro más sentido pésame.

Círculos y Sociedades

Recordarán nuestros lectores, que la Sociedad del *Rat Penat* acordó enviar una copia exacta de nuestra histórica y gloriosa Señera al Círculo Valenciano de Buenos-Aires, obsequio bien merecido por aquella patriótica Sociedad. Este facsimil está ya terminado, y el lunes próximo será expuesto en los escaparates de los Sres. Sanchez de León.

Una persona desconocida se ha dirigido á *Lo Rat Penat*, exponiéndole el pensamiento de reconstruir la capilla y Casa Natalicia de San Yacente Ferrer, para dar la debida importancia á aquel recuerdo del insigne patrono de Valencia. La junta directiva de la Sociedad ha nombrado una ponencia para el estudio de este asunto.

—Solemnísima prometa se la velada que está preparado la Juventud Católica para el día 2 del próximo febrero, en conmemoración del décimo-octavo aniversario de la reinstalación de esta Academia. El discurso está á cargo del ilustrado joven académico D. Laureano Sanchez.

—La Sociedad Económica de Amigos del País se reunió anoche, y se ocupó de las listas electorales de compromisos para senadores, las cuales fueron aprobadas.

Fuera de Valencia

TORRENTE.—Desde el día 2 del mes próximo se publicará el carácter de quincenal el periódico *La Crónica*, que cuenta con la colaboración de los literatos más reputados de nuestra ciudad.

SOLLANA.—Los vecinos de este pueblo tratan de pedir á la empresa del ferrocarril económico de Silla á Calera, que construya un pequeño puente en dicha línea, junto á la estación de Sollana, á fin de evitar el que las aguas, al no tener salida, rebasen la población, como en diferentes ocasiones ha ocurrido, y recientemente en las últimas inundaciones.

Y como los gastos que dichas obras puedan ocasionar son pocos, es de esperar que la empresa ferroviaria ha de atender la justa petición de este vecindario.

GANDIA.—El lunes por la noche fué sorprendida en el Círculo fusioista una partida de juego.

Muchos de los puntos cayeron en poder de la autoridad, y solo algunos apelaron á la fuga con buen éxito.

La sorpresa, según se dice, se debe á instrucciones verbales, secretas y terminantes, que el gobernador, Sr. Ballesteros, dió al teniente de la Guardia civil.

VALL DE UXÓ.—Por real orden del ministerio de la Gobernación, se ha desestimado la petición de cuatro mil pesetas que hizo el Ayuntamiento anterior para derribar la torre de dicho pueblo, monumento típico é histórico de aquella población, que merece ser respetado, y aún restaurado en los muchos desperfectos que le ocasiona su antigüedad.

VILLARREAL.—Hoy es esperado en esta población, de regreso de Valencia, el obispo de esta diócesis, Dr. D. Pedro Rocamora, para administrar el Sacramento de la Confirmación.

SONEJA.—Hace algunos días se celebró una

corrida de vaquillas, á la que, como es natural, asistió numerosa concurrencia.

Nada de extraordinario ocurrió durante la lidia de los toros, á no ser unos cuantos revolcones; pero al anochecer fueron soldados los bichos y despedidos á palcos, como de costumbre, por los aficionados, uno de los cuales, llamado Luis Bolos Martín, de 47 años, fué arrollado por las reses, resultando con una herida en la ceja izquierda.

Cuando practicada la cura por el médico se daba la cosa por terminada, dispúsose el Bolos á trasladarse á su domicilio; pero antes de llegar á él, fué acometido de una conmoción cerebral que le dejó muerto en el acto.

TORTOSA.—La compañía de las Tannis, que continúa actuando en Castellón, es esperada en esta ciudad para debutar en el teatro Principal el sábado próximo, abriendo una temporada de cinco funciones.

LA ADMINISTRACION PROVINCIAL

Noticias alarmantes

Anoche nos sorprendió *La Correspondencia de Valencia* con las siguientes noticias:

«Después de terminada la sesión de las Obras del puerto, la comisión provincial, presidida por el de la corporación, Sr. García Villacampa, y con asistencia del director del Hospital, Sr. Busutil, se ha constituido en sesión secreta.

Mas de dos horas ha durado ésta, y por su carácter de secreta no podemos dar cuenta de lo que en ella se ha tratado.

Solo podemos decir que se ha discutido ampliamente sobre la aflictiva situación de la administración provincial, llegando á decir uno de los diputados que es preferible declararse en suspensión de pagos, á continuar la marcha embrollada que hoy se sigue.

El Sr. Busutil se ha expresado en términos muy fuertes. Ha dicho que en el Hospital ni hay ni ha habido administración; que el estado establecimiento es un caos, y que, dada la imposibilidad de que la Diputación arregle aquella casa, presenta la dimisión.

La discusión ha sido muy viva, y como los términos del problema son dinero y crédito, y no hay ni lo uno ni lo otro, claro está que el problema ni se ha resuelto ni siquiera planteado.

Y así han quedado las cosas por hoy.» Como la sesión á que se refiere nuestro colega noticiario fué secreta, no es extraño que haya recogido una versión que necesariamente ha de ser equivocada.

No es posible que ningún diputado provincial haya hablado, ni aun en hipótesis, de suspensión de pagos. Para hablar así, habría que desconocer que la Diputación no es una casa de comercio, y que no cabe en ella ni la quiebra ni la suspensión de pagos.

Tampoco es posible que los representantes de la provincia digan que no tienen ni dinero ni crédito. Dinero podrá faltar por el momento en la caja provincial; pero no le faltan recursos. Lo que se le debe á la Diputación es muchísimo más de lo que la Diputación pueda deber; y como esto es bien sabido, el crédito de la corporación provincial está tan alto, que sus valores se cotizan con prima.

Respecto al Hospital, sentiríamos que fuese cierta la dimisión anunciada por el Sr. Busutil. No subemos con qué dificultades tropezará, pues el no pagar la Diputación al corriente las atenciones de aquel establecimiento, no es cosa nueva y han sabido vencerla los directores anteriores. No están más al corriente en sus cobros las Casas de Beneficencia y Misericordia, y á pesar de ello, marcha con perfecta regularidad su administración.

Esto no obstante, la Diputación, y en especial su presidente y el ordenador de pagos, deben esforzarse en activar la recaudación prestando todo su concurso para que los pueblos psguen el contingente provincial. Los tiempos están malos y esta es una verdadera dificultad; pero aún lo es mayor, y esta sí que puede vencerse, la política ruin que ampara al caciquismo rural, para eludir esta y otras sagradas obligaciones.

UNA EQUIVOCACION DE «EL MERCANTIL»

Este periódico, ocupándose ayer de la venta de los solares del convento de San Francisco, dice así:

«Respecto á este asunto, nos resta consignar que nuestro colega *Las Provincias*, que habla aceptado con aplauso el pensamiento de que el Ayuntamiento adquiriera las parcelas en cuestión, ayer cambió de rumbo y alentó á los postores para que estos remataran los solares.»

El *Mercantil* está completamente equivocado. Ni hemos cambiado de rumbo, ni hemos aplaudido nunca la idea de adquirir el Ayuntamiento las parcelas que ahora se han vendido para ensanchar la Casa-Enseñanza. Nuestro colega republicano ha perdido la memoria, y en prueba de ello, reproduciremos lo que digimos el día 11 del corriente.

«El *Mercantil Valenciano*, digimos entonces, sugiere al alcalde una idea que nos parece aceptable, para la construcción de la Casa de la Ciudad. Propone que venda el Ayuntamiento para solares el espacioso convento de San Gregorio cuando dejen de estar en él instaladas las cárceles, y edificándose en punto más alejado de la ciudad un convento para las religiosas allí establecidas.

Esta idea no es nueva. Al proponer el señor Calabnig al Ayuntamiento la construcción del palacio municipal en los solares de San Francisco, ya tenía en cuenta esta enagenación como uno de los recursos con que atender á las obras. Lo nuevo de la idea de nuestro colega es señalar el convento de San Gregorio como sitio adecuado para construir el centro de Correos y Telégrafos. En efecto: por su posición central, en la parte más mercantil de la ciudad, nos parece excelente aquel punto para este servicio.

En lo que diferimos de *El Mercantil*, es en su empeño de que la Casa de la Ciudad se establezca en la actual Casa Enseñanza, adquiriendo parcelas inmediatas para ensanchar y transformar esta edificación. Además de que esto pugna con las declaraciones y los acuerdos del Ayuntamiento, reconociendo que no tiene derecho á ocuparlo, nos parece que el remedio que se propone no es digno de la tercera capital de España, y que no debemos renunciar á tener un palacio municipal construido expreso, con el carácter monumental y artístico, propio de lo que debe ser la representación más genuina de Valencia.»

Como ven nuestros lectores, esto es completamente lo contrario de lo que nos atribuye *El Mercantil Valenciano*, y esperamos que este colega, reconociendo su error, lo rectifique para desvanecer el injusto cargo de inconsecuencia que nos ha dirigido.

PARA LOS DAMNIFICADOS

DONATIVOS

Según dicen de Madrid, además de los regalos que publicamos ayer y que fueron ofrecidos para la tómbola que se abrió en favor de los damnificados de Valencia, se han recibido los siguientes:

En la redacción de *El Imparcial*.—Uno de D. J. Isla, y consiste en un estuche con un magnífico juego de escritorio y sus accesorios. Otro de D. Antonio Vico, y es un precioso cuadro al óleo.

El notable pintor valenciano Sr. Martinez Cubells, dedica á la tómbola el retrato de un caballero del siglo XV.

En la redacción de *El Liberal*.—Un precioso cuadro, cuya firma es ya de por sí un reclamo: un cuadro de Emilio Sala. Acradita que es del ilustre pintor. Un cuadro y un vaso de cristal para flores, de la Excm. señora doña Carmen Hernandez de la Hoz de Baerger. Dos preciosos jarrones del señor ministro de Hacienda, D. Joaquín Lopez Puigecerver. Dos mayólicas, de muy buen gusto, de D. José Maycas y un cuadro del reputado artista D. Manuel Poy Dalmau.

En las oficinas del *Heraldo*.—Una licorera de cristal de Bohemia y bronce dorado, con tres botellas y doce copas, de la Excm. señora marquesa de la Laguna. Un centro de mesa de bronce dorado y Sjonja. Una preciosa licorera del marqués de Linares. Un cuadro al óleo del pintor Sr. D. Manuel Benedito. Otro del acreditado señor Millás. Otro del Sr. Soriano Fort. Una paleta del Sr. Vívó. Una pandereta pintada sobre peluche, del Sr. Cifré.

Otros pintores y escultores valencianos han ofrecido obras de arte, contándose entre aquellos á los hermanos Benlliure, Sorolla, Muñoz Degraín, Martinez Cubells, Cecilio Plá y Luna.

El baile del Real resultará brillantísimo, y el maestro Goula dirigirá la orquesta, ejecutando una polka que ha compuesto expresamente para esta fiesta.

TEATROS

Princesa

Anoche, á última hora, se representó en este teatro el sainete titulado *La casa de los escándalos*.

La música, del maestro Jimenez, gustó tanto como cuando se ejecutó por primera vez en el teatro de Pizarro, repitiéndose á instancias del público el hermoso vals del amanecer.

La ejecución no fué muy aceptable, por estar la obra poco ensayada.

Además, la señorita Ramón desempeñó muy mal el papel de Felisa, haciendo imposible el dúo con el Sr. Angeles.

No comprendemos cómo el Sr. Talavera ha consentido que dicha artista desempeñara el mencionado papel, toda vez que les correspondía á las señoritas Alcazar y Taberner, por reunir estas más facultades para ello.

Apolo

Anoche se cantó en este teatro la zarzuela en tres actos, de los maestros Fernandez Caballero y Nieto, *El sacristán de San Justo*. La ejecución fué muy aceptable, distinguiéndose las señoritas Gorgé (Carmen) y Gurina, señora Cortés, y Sres. Villasanté, Gascó y Ricós.

DUROS FALSOS

En Madrid han aparecido varios duros falsos que llevan la fecha de 4896.

Se diferencian de los legítimos en que la oraja del busto aparece algo mayor y menos bien modelada que en los buenos. Las ondulaciones del cabello carecen de la naturalidad que distinguen á estos. Las letras del anverso, y sobre todo la fecha, figuran como sombreadas por un reborde.

En el reverso se nota desigualdad en la leyenda, la R de Rey bastante separada de las otras dos letras que forman la palabra; en el escudo la diferencia mas notable está en el campo inferior del ángulo derecho, que mientras en los buenos se ven los estabones de la cadena enlazados con perfección y gusto, en los falsos aquellos están colocados con cierta simetría, pero sin enlace alguno.

El peso de los duros falsos es de 638 miligramos menos que los legítimos.

REQUENA

Buen tiempo.—Un barrio en peligro.—Algo de política.—Sobre los socorros concedidos á esta ciudad.

Requena 25 de enero de 1898.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

A los días de tristeza y desolación han sucedido otros de sol esplendoroso, que Dios quiera continúen, para que podamos reparar los inmensos desperfectos causados por el temporal. A la lista de suscripción abierta por el Ayuntamiento se adhirieron algunos propietarios, y con los fondos recaudados se atendió á las primeras necesidades de la clase jornalera, y posteriormente dáudoles jornal en las obras públicas.

Todavía ha causado más daños el temporal, los cuales no se habían visto hasta hoy: como V. sabe, la parte antigua de la población está edificada sobre una gran roca; pues bien, ésta ha abierto grandes grietas por diferentes sitios, amenazando destruir los edificios que sobre ella gravitan y los que se encuentran bajo el arrabal; el Ayuntamiento ha ordenado el desalojamiento de las casas que ofrecen peligro, hasta ver si los vecinos se ponen de acuerdo y se hacen obras que eviten el desploma.

El sábado llegó á esta el candidato ministerial por este distrito, Sr. Paga, acompañado de algunos amigos del distrito de Ayora. Al día siguiente, y después de hacer algunas visitas, marchó otra vez á esa; ignoro qué impresiones se habrá llevado de aquí, creo que en tan poco tiempo no es posible capacitarse bien del estado del cuerpo electoral.

El día 5 de V. en mi anterior noticia respecto á las gestiones que se habían hecho cerca del gobernador para conseguir socorros á esta población. Mejor enterado por personas que merecen crédito, debo afirmar que no solamente han mostrado interés en conseguirlos en las personas que en mi anterior he mencionado: los Sres. Lázaro, Serrano, María y Perez, se acercaron á aquella autoridad, mostrando el mayor interés para conseguir algún donativo para los pueblos damnificados.

Quiero aclarar también, puesto que tengo nuevos datos, que en el reparto de las cantidades no han tenido intervención ninguna los señores citados, y si á esta población se le ha concedido menor cantidad que á Utiel, ha sido porque

de los antecedentes que la Junta de socorros tuvo á la vista, resultaban menos daños en Requena que en la villa vecina.

Tengo una satisfacción al consignarlo así, para que se sepa no ha habido en esta cuestión intereses encontrados entre los diputados del distrito. Más vale así, quedando desvanecidas las dudas que se tenían, y contestadas las preguntas que en nombre de Requena hacía en mi anterior, y que, por persona de mi confianza, me han sido contestadas particularmente.

TERUEL

Restauración de la iglesia de San Pedro.—Sociedad cooperativa.—El teatro.—El ferrocarril central de Aragón.—El tiempo.

Teruel 25 de enero de 1898.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

Se están llevando á cabo grandes obras de restauración en la antigua y famosa iglesia de San Pedro, de esta ciudad, donde, como es sabido, se verificó la muerte de Isabel de Segura, y actualmente se exhiben las momias de los celebrados Amantes de Teruel. Dichas obras se deben á la iniciativa del ilustradísimo señor obispo de esta diócesis, y tienen por objeto devolver al templo el estilo gótico que tenía, y que le fué quitado á mitad del siglo anterior, por unos restauradores que estaban, sin duda, contagiados del mal gusto que dominó en tal época. Los conocimientos artísticos, nada comunes, de nuestro venerable prelado, le hicieron sospechar que, sin más que derribar los arcos de medio punto que formaban las capillas, aparecerían las ojivas de las góticas, y así ha sido, en efecto. La iglesia, á juzgar por el presbiterio y capillas colaterales, á quienes ya ha alcanzado la restauración, quedará muy bien, y toda la ciudad está muy agradecida al Excmo. señor Comas, principal factor de dichas obras, merced á las que tendremos convertido un templo de lo más vulgar, en otro artístico y bonito.

El día 1.º del mes próximo empezará á funcionar el almacén que la Sociedad cooperativa de funcionarios civiles de esta ciudad vá á establecer, para que puedan los señores asociados surtir de los géneros de primera necesidad. Dicha Asociación ha tomado grandes vuelos, ha cubierto con exceso las acciones que emitió al fundarse, y vá cumpliendo perfectamente los fines para que fué creada.

El domingo debutó en el teatro de esta ciudad la compañía cómica dramática que dirige el primer actor D. Manuel Corregel, y en la que figuran, como primeras partes el actor D. José Montijano y la señora doña Elvira Bernádez. Pásose en escena el conocido drama del eminente autor D. José Echegaray, y que lleva por título *Mancha que limpia*, obra que alcanzó una interpretación esmerada, y en la que todos los actores obtuvieron muchos y merecidos aplausos.

Las noticias que se reciben de los pueblos en donde radican las obras que se están ejecutando en el ferrocarril central de Aragón, no son satisfactorias, pues los trabajos se hacen con bastante lentitud. Muy conveniente sería que el gobierno se fijase en esta cuestión, para no retrasar el cumplimiento de sus obligaciones para con la empresa constructora, para que ésta cumpla á la vez las suyas.

Siguen recibiendo con retraso los correos de Valencia, á causa del mal estado de la carretera. El tiempo se ha serenado, y caen todas las madrugadas grandísimas escarchas, la temperatura media ha descendido, pero hace un sol esplendoroso, y los paseos vense á diario muy animados.

AVISOS ÚTILES

El Té Purgante de Chambard es el más grato al paladar y el más eficaz de los purgativos. Es el mejor remedio del Estreñimiento.

Se encuentra en todas las Farmacias. 17a. 26 LA CAA

MIL PRSERTAS al que presento CÁPSULAS DE SÁNDALO mejores que las del Dr. Píu, de Barcelona, y que curan mas pronto y radicalmente todas las enfermedades venéreas.

Recomendamos el verdadero Hierro Bravais, adoptado en los hospitales de París, y que prescriben los médicos, contra la Anemia, Clorosis y Debilidad; dando á la piel del bello sexo el sonrosado y aterciopelado que tanto se desea. Es el mejor de todos los tónicos y reconstituyentes. No produce estreñimiento, ni diarrea, teniendo además la superioridad sobre todos los ferruginosos de no fatigar nunca el estómago.

LO QUE NECESITAN LOS NIÑOS

De todos los remedios indicados para contrarrestar las molestias de una digestión difícil y la tendencia al raquitismo de algunos niños, ninguno se tiene en tan alta estima por la profesión médica como Emulsion Scott de aceite de higado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa. Este remedio modelo comprende todos los elementos esenciales de nutrición, tanto para el desarrollo de los huesos, como para contribuir á la formación de sana musculatura. La Emulsion Scott es una forma tan agradable de aceite de higado de bacalao, que se adapta á las necesidades de los niños débiles y de estómago débil para darles fuerza y nutrición. Los niños débiles no les es posible obtener por medio del alimento ordinario. Donde hay síntomas evidentes de desarrollo defectuoso de los huesos, la Emulsion Scott es un preventivo para contrarrestar las influencias de este mal y es también un excelente tónico para aquellos niños que, á pesar de no mostrar señales de enfermedad, son delgados y de poca salud. La causa de la mayoría de las enfermedades de los niños puede hallarse en la pobre asimilación de los alimentos. Al escribir sobre los beneficios obtenidos en los niños por la Emulsion Scott, el Dr. D. José Barrera, dice:

Dr. JOSÉ BARRERA.—Córdoba escribió el desarrollo defectuoso de los huesos, la Emulsion Scott es un preventivo para contrarrestar las influencias de este mal y es también un excelente tónico para aquellos niños que, á pesar de no mostrar señales de enfermedad, son delgados y de poca salud.

La causa de la mayoría de las enfermedades de los niños puede hallarse en la pobre asimilación de los alimentos. Al escribir sobre los beneficios obtenidos en los niños por la Emulsion Scott, el Dr. D. José Barrera, dice:

Sres. Scott y Borne.

Córdoba 27 Febrero 1896.

Muy Sres. míos: Con grande satisfacción puedo decirles que desde hace tiempo empleo su Emulsion: he multiplicado mis observaciones y siempre obteniendo excelentes resultados.

En mi clínica especial de niños he tratado con el mencionado producto farmacológico multitud de criaturas linfoáticas, escrofulosas, raquiticas, etc., notando en todos los casos brillantes resultados como poderoso tónico reconstituyente.

Es cierto que estas noticias no son nuevas para Vds.; mas estoy persuadido de que les será agradable verlas relatadas una vez más.

Queda de Vds. affmo.— JOSÉ BARRERA.

Médico por oposición de la Beneficencia Municipal

NUEVO PAPEL PARA FUMAR MARCA LAYANA

Clase especial en cartones presentados con fototipia... Puntos de venta en el mayor en Valencia: Agallo Hermandades, Tapicería, 6.—Hijos de Ripollés, Plazuela, 21 y Forcheta, 2, y al por menor en todos los estancos y kioscos de la capital.

AZULEJOS Y BALDOSAS HIDRÁULICAS GUILLEM DE CASTRO, NUM. 27.

Se evita la molestia y peligro de la operación para extraer los callos, usando el Callicioa Escrivá, que se vende a 6 rs. el frasco. Su autor, el farmacéutico don J. Escrivá, de Barcelona (Fernando VII, 7), recibe diariamente cartas y visitas de agradecimiento.

GABINETE DE LOS RAYOS X DEL DR. QUESADA

Bajo la dirección del Dr. Pastor Profesor clínico de la Facultad de Medicina Reconocimiento del interior del cuerpo humano enfermo, sin molestia ni perjuicio alguno.—Martes y viernes, de cinco a siete de la tarde. Calle de las Barcas, 40

Entre los descubrimientos medicinales recientes, llamamos la atención sobre el Morrhual Chapatout, que representa los principios activos del aceite de hígado de bacalao, separados de la materia grasa y encerrados en pequeñas cápsulas: cada una representa 5 gramos de aceite de bacalao. La experiencia efectuada en los Hospitales ha probado que, mediante el Morrhual, los niños endebles, linfáticos, desgastados, susceptibles de resfriarse, se fortifican y aumentan de peso.

En la Aduana del Grao tendrá lugar el día 12 de febrero próximo la subasta para la venta de varios efectos abandonados, consistentes en 15 kilos de azúcar, 70 de madera aserrada, 81 de botones, 14 de cartón, 68 de tejidos de algodón y algunos frascos de glicerostato granulado.

Se halla vacante la plaza de secretario del juzgado municipal de Montichelvo. Las solicitudes deben presentarse en el término de quince días.

LA SEÑORA D.ª MANUELA DEL SAZ CABALLERO Y SAENZ viuda de Antiga en cumplimiento del tercer año de su fallecimiento. R. I. P. Sus hijos agradecerán a sus parientes y amigos la asistencia a algunos de dichos actos religiosos.

SR. D. TOMÁS DIAZ DE BRITO Y FUENTES que falleció el 27 de enero de 1893. R. I. P. Su viuda e hijos agradecerán a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de estos actos religiosos.

FERROCARRILES ESPAÑOLES Las compañías de ferrocarriles españoles han recaudado en lo que va transcurrido el año presente la cantidad de 3.480.996 pesetas, que comparada con la obtenida en igual tiempo del pasado de 1897, en que se recaudaron 3.3919,18 arroja una diferencia de 131,078 pesetas en favor del actual. Todas las empresas ferroviarias han tenido aumento en sus ingresos menos las de San Juan de las Abadesas, Almansa-Tarragona y Valencia a Utiel.

EL BALNEARIO DE SANTA AGUEDA El balneario de Santa Agueda, donde fué adquirido el Sr. Cánovas del Castillo, ha sido adquirido por los hermanos hospitalarios de San Juan de Dios, para convertirlo en Asilo.

LA PRENSA YANKÉE Según un telegrama de Nueva-York, tan grande es el disgusto existente en dicha ciudad contra el periodismo llamado sensacional (the yellow journalism), que se cree obtendrá la aprobación de las Cámaras del bill representado que va a presentar el senador Mr. Ellsworth. Dicho proyecto de ley determina que toda persona responsable de haber publicado noticias contrarias a la moral o que ataquen la vida privada de las personas, será castigada con la multa de mil dólares, ó en su defecto, con prisión correccional durante un año.

MAQUINA PARA VOLAR El inventor norteamericano, August Whitehead, que ya ha realizado repetidos ensayos encaminados a conseguir remontarse por los aires por medio de mecanismos ingeniosos, ha terminado un nuevo aparato del cual se propone obtener buen resultado, pues dice que con otros menos perfectos ha conseguido volar cinco millas. El último producto de su ingenio parece un enorme pájaro, con alas de 20 pies de largo, que moverá una máquina de gasolina, mientras el aeronauta ocupará el puesto que hace las veces de cuerpo de ave. El aparato sostendrá un peso de 600 a 800 libras y puede plegarse para transportarse cómodamente.

AGENCIA MENCHETA (De La Correspondencia de Valmeia). Madrid 26, a la una tarde. La Gaceta publica los decretos referentes a la jubilación de D. Rafael Cebizas, presidente del Tribunal de Cuentas, y la combinación que anoche se comunicó. A las nueve menos cuarto de esta mañana ha fallecido el diestro Gavira. Su apoderado se ha presentado esta mañana en el hospital, reclamando al enfermo con objeto de trasladarlo al Instituto operatorio de la Moncloa. El médico de guar-

dia se ha opuesto al traslado de Gavira; pero ante la insistencia del reclamante ha declinado toda responsabilidad. Gavira ha sido colocado en una camilla, sacándole del hospital seguido de la madre, del apoderado y de varios amigos. Al llegar a la calle de Leganitos han visto que Gavira era cadáver, produciéndose el natural espanto entre el acompañamiento. La madre de Gavira ha sido presa de fuerte accidente. El cadáver ha sido conducido a casa del difunto, situada en la calle de León, en donde es visitado por mucha gente. Madrid 26, a las 3-15 tarde. La reina regente ha firmado los siguientes decretos: Nombrando gobernador militar de Cebu al general Gonzalez Montero; de Cavite al general Garcia Peña; jefe de la segunda brigada de la división de Mindanao al general Jaramillo; jefe de Estado Mayor del tercer cuerpo de ejército al general Moncada. Concediendo la gran cruz de María Cristina al general Jimenez Castellanos; de la del Mérito Militar roja, pensionada, a los generales Molins y Moncada; creando la medalla de Filipinas para el ejército y la Marina que han tomado parte en la campaña de aquel Archipiélago; concediendo recompensas a varios jefes y oficiales por las campañas de Cuba y Filipinas; concediendo la cruz de San Fernando de primera clase al capitán de infantería Sr. Bellar y al teniente de artillería D. Ramón Salas; la cruz del Mérito Militar, con distintivo rojo, a D. Eduardo Martínez, coronel de El Imparcial en Filipinas; la cruz del Mérito Naval, con distintivo blanco, al ingeniero de caminos, canales y puertos, D. José Lopez Navarro, que presta sus servicios en Filipinas; la de segunda clase del Mérito Naval, con distintivo rojo, al segundo teniente de navío D. Antonio Montés. Nombrando segundo jefe de Estado Mayor de la circunscripción marítima de Madrid al capitán de fragata D. Antonio Godínez. Al salir el Sr. Sagasta de Palacio me he acordado a preguntarle si era cierta la noticia de que el gobierno ha telegrafiado al general Blanco para que regrese inmediatamente a la Habana. El señor Sagasta me ha contestado que la noticia es completamente inexacta. Es posible que el jueves, después del Consejo de ministros presidido por la reina, se celebre consejo, en vista de las dificultades que se presentan para que el viernes se reúnan, como de costumbre, los consejeros de la Corona. Madrid 26, a las seis tarde. El representante de los Estados Unidos, mister Woodford, ha visitado al ministro de Estado, comunicándole oficialmente que su gobierno ha enviado al acorazado Maine al puerto de la Habana en visita de cortesía. El Sr. Gullón le ha contestado que el gobierno español, para agradecer esa deferencia, enviará un crucero a un puerto norteamericano. Este crucero será el Infanta María Teresa, que se halla en Cartagena. Manda este buque el marino Sr. Conces. Terminada la visita de Mr. Woodford, han conferenciado con el Sr. Gullón los ministros de Marina y Ultramar. El comandante del acorazado Cristóbal Colón ha telegrafiado desde Génova, diciendo que el buque ha salido del dique sin novedad. Dirigese a aprovisionarse de carbón.

Los testigos de Zola PARIS.—Zola se propone hacer comparecer como testigos ante el tribunal de Assises a diez individuos, entre los cuales deben mencionarse en primer término a Billot, Mercier, Boisdreffe, Pellieux, Gonsa, Piquart, Henry, Estherazy, Casimir Perier, Carlos Dupuy, Ribot, Daulan, Goblet, Trarieux, Scheurer Kestner, Jaures y el comandante Echagüe, agregado militar a la embajada española.

«Meeting» chileno VALPARAISO.—Se ha verificado un meeting patriótico, en el que han tomado parte 15,000 personas. El presidente de la República, señor Errazuriz al recibir a la comisión delegada de aquel, hizo constar que no existía motivo alguno de alarma, que los tratados internacionales seguían siendo respetados, y que los representantes de Chile y de la República Argentina no han tropezado con ningún obstáculo para la ejecución de los protocolos. El gobierno chileno se halla firmemente persuadido de que en caso necesario, el pueblo, cumpliendo sus deberes, sostendrá las gloriosas tradiciones nacionales.

Alemania en China BERLIN.—El ministro Bulow, hablando en la comisión de presupuestos del Reichstag, ha dicho que la ocupación del Kiao-Tchen no alterará en nada las buenas relaciones de Alemania con las otras potencias. El papel-moneda en Italia PARIS.—La prensa italiana anuncia que el gobierno se ocupa activamente en los medios de volver a la circulación la moneda divisionaria de plata para retirar los billetes de una y dos liras. Alboroto en Orán ORÁN.—A la salida de un meeting antisemita, los grupos prorrumpieron en mueras a los judíos, produciéndose un gran alboroto. La policía dió varias cargas. En un pueblo cercano a Orán, otro grupo intentó saquear la tienda de un judío, pero éste hizo frente a los asaltadores, revolver en mano, y disparando a diestro y siniestro. Resultó herido uno de los revoltosos.

La «Helene» LISBOA.—La corbeta de guerra norteamericana Helene ha recibido orden de ir a la China.

Un judío muerto ARGEL.—Ha fallecido el judío Shebat, que fué herido hoy al salir del cementerio la comitiva que acompañaba el cadáver de Cayrol.

AGENCIA MENCHETA Los anarquistas Madrid 26, a las 11-30 noche. Noticias oficiales recibidas de Málaga dicen que han desembarcado en aquel puerto el anarquista Muñoz y otro compañero suyo que se hallaban presos en el Peñón de la Gomerá. Estos anarquistas serán trasladados a Madrid, a disposición del juez del distrito de Palacio, para declarar en el proceso que se instruye sobre los malos tratos que se dice sufrieron en el castillo de Montjuich de Barcelona. Continúa con gran actividad la marcha del proceso antes mencionado. El juez, Sr. Ruiz Hita, ha tomado nueva declaración a Callis y a algunos otros anarquistas que, procedentes de Barcelona, se encuentran en esta Carcel-Modelo. Dicho Sr. Ruiz ha nombrado además una comisión de forenses para que visiten en la carcel a Callis y aprecien las cicatrices que presenta su cuerpo y contesten a las diferentes preguntas que se les harán en un cuestionario para depurar el alcance, duración y modo probable de haber sido hechas las citadas heridas.

Lo que dice el «Herald» Madrid 27, a las 12-45 madrugada. El Herald publica esta noche un artículo de tonos enérgicos, a propósito de la llegada del acorazado Maine al puerto de la Habana. Dicho artículo pinta la situación en que hoy se encuentra España con respecto a los Estados Unidos. Saca algunas consecuencias y aconseja la línea de conducta que debe seguir el gobierno. Respecto a esto último, dice que a los barcos se debe contestar con barcos; a las notas con notas; a los insultos con insultos, y a las salvas con salvas. «Así—añade—que vea el gobierno norteamericano que no estamos desprovistos de los elementos necesarios para hacer frente a todas las contingencias que pudieran sobrevenir.» Dice también que si sus barcos nos visitan, los nuestros deben visitarlos correspondiendo a su galantería. «Si quedan pólvora en salvas, debemos demostrarles que también tenemos pólvora para corresponder a su saludo; y así sucesivamente—continúa—estar a la reciproca en todas las actitudes en que los yankees se nos presenten, ya sean atentas ó ya altanerías.» Aconseja que debemos hacer todo cuanto se juzgue necesario para mantener la paz, siempre que no padezca nuestro decoro, pero no a costa de una mansedumbre que, podrá ser muy cristiana, pero que nos deshonraría. «Si vienen—termina—con caballería, hay que contestar en igual tono como cumple a nuestra hidalgüa; pero si vienen con arrogancias, hay que recibirles como el alcalde de Zalamea recibió al altivo y malhumorado D. Lope.»

La prensa carlista El Correo Español, ocupándose igualmente de la visita del Maine y de la actitud de los barcos norteamericanos, dice en otro artículo que nadie cree en los optimismos del gobierno, a quien aconseja que se fije en las contingencias del porvenir. El diario carlista recuerda que hace dos años la minoría de su partido en el Congreso dijo ya que la cuestión estaba entre España y los Estados Unidos, y no entre España y Cuba. «Entonces, añade, el gobierno no quiso oír los consejos de los carlistas, y al cabo de tanto tiempo no tiene más remedio que confesar que es tarde.»

¿Cuál de los tres? Madrid 27, a la 1-45 madrugada. En el ministerio de Marina se nota gran movimiento, y se discute qué buque será el que haya de mandarse a los Estados Unidos para devolver la visita del Maine. Sobre esto no hay nada resuelto; pero se cree que se mandará un acorazado de segunda clase, de 7,000 toneladas, y de reciente construcción. Se ha hablado del Infanta María Teresa, el Oquendo ó el Vizcaya, sin que pueda precisarse aún cuál de los tres será el designado.

De Cuba El general Blanco se halla en Santa Cruz

Los que se van Esta mañana han salido, con destino a Cuba, para operar en el río Cauto, dos compañías de pontoneros. Se les ha hecho una cariñosa despedida. La reina les ha obsequiado con cigarrillos de varias clases.

Noticias de Argel Madrid 27, a las 2-40 madrugada. Comunican de Argel, que en la pasada noche ha reinado tranquilidad completa. El alcalde ha publicado un bando, que se ha fijado hoy en las esquinas, recomendando la calma al vecindario, para no turbar la prosperidad de aquel pueblo. Un periódico que se ha distinguido por sus campañas antisemitas, ha sido objeto de varias manifestaciones de simpatía por parte del pueblo. Las tiendas y almacenes de los israelitas permanecen cerrados, por temor de nuevos disturbios y saqueos. El crimen que se cometió hace dos días en la persona de un judío, tiene atemorizados a sus compañeros, que no se atreven a salir a la calle.

Conferencia Hoy han celebrado una detenida conferencia los ex-ministros Sres. Navarro Reverter y Bosch y Fustegueras en casa del primero. El objeto de la conferencia se ignora completamente.

Retraimiento Los republicanos radicales que siguen al doctor Esquerdo, han acordado definitivamente ir al retraimiento, no tomando parte, por lo tanto, en las próximas elecciones generales.

Los aranceles de las Antillas Madrid 26, a las diez noche. Los Sres. Sallarés y Rahola, presidente y secretario, respectivamente, del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona, han visitado esta tarde al presidente del Consejo y al ministro de Ultramar, para ocuparse en asuntos de interés para la industria y el comercio nacional. Han manifestado dichos señores sus deseos de que, cuanto antes, se gestione un arreglo comercial entre Cuba y la Península, sobre todo en vista de la iniciativa tomada por el gobierno insular adoptando el acuerdo de gestionar un tratado comercial con los Estados Unidos que puede resultar en perjuicio de la producción peninsular. Pretenden también dichos señores que se reordenen los aranceles de Filipinas en sentido favorable a la producción nacional. Los Sres. Sallarés y Rahola han enterado a los Sres. Sagasta y Moret de la iniciativa tomada por el Fomento del Trabajo Nacional, acordando enviar un delegado a Cuba para que, de acuerdo con el delegado del gobierno antillano, practique las gestiones oportunas a fin de evitar que sean sacrificados los intereses peninsulares a consecuencia del proyectado convenio comercial con los Estados Unidos. Los Sres. Segasta y Moret han aplaudido la iniciativa del Fomento del Trabajo Nacional. Los Sres. Sallarés y Rahola han visitado nuevamente al ministro de Ultramar para dejarle una nota de las indicaciones hechas por los mismos en su anterior conferencia. Los comisionados del Fomento Trabajo Nacional han tratado también de otros asuntos de menor importancia, figurando entre ellos los relativos al cobro de las contribuciones y algunas modificaciones que sería conveniente introducir en el tratado de comercio con Suiza.

Varias noticias Parece que el Sr. Castelar aceptará la diputación a Córtes por un distrito de la isla de Cuba. El Sr. Chacón ha sido nombrado presidente del Tribunal de Cuentas. Ascenden a 400 los adheridos para tomar parte en el banquete organizado en honor del señor Pidal.

Filibusteros naufragados El vapor filibustero Yllie, que salió de Nueva York el día 22 del actual, fue abandonado el domingo durante una tempestad, cerca de Barnegat, ahogándose cuatro hombres y perdiéndose 40 toneladas de dinamita, tres cañones y gran cantidad de municiones. Se sospecha que algunos individuos abrieron una vía de agua en el buque. Los sobrevivientes, en número de 19, y entre ellos el capitán, fueron conducidos a los Estados Unidos.

Noticias de la Habana Madrid 26, a las 11-50 noche. Las impresiones que desde la Habana telegrafían al Herald, acerca del viaje del Maine, son esta noche más optimistas. Dicenle al periódico en cuestión, que entre el general Parrado y el comandante del citado buque, se han cambiado frases cordialísimas. Los oficiales norteamericanos han paseado por las calles de la Habana, sin que haya ocurrido el menor incidente. El gobierno sigue no dando ninguna importancia a este asunto, y espera que los hechos confirmarán que es justificada su creencia.

El general Blanco El comandante general de la Gran Antilla ha revisado las guarniciones de Júcaro y de Santa Cruz, quedando muy satisfecho del estado de dichas tropas. El general ha marchado a Manzanillo.

El Banco y el gobierno insular Ha tomado posesión de la dirección del Banco de la Habana el Sr. Galvis. El sábado se celebrará el banquete con que el Banco Español ha resuelto obsequiar al gobierno cubano.

Judíos errantes Madrid 27, a las 12-40 madrugada. En el puerto de Alicante ha fondeado, procedente de Argel, el vapor español Sitges Hermanos, que conduce a su bordo 122 judíos alemanes, que huyen de Argelia por temor a nuevos desórdenes antisemitas. Dicen que los bazares israelitas han sido todos incendiados, y saqueados varios de ellos por las turbas, calculándose las pérdidas que han sufrido los comerciantes e industriales judíos en más de cuatro millones de francos.

Más de Argelia De Tanger dicen que ha salido de Mogador con rumbo a Soussa el vapor marroquí de guerra Hassani, que lleva a los funcionarios del imperio encargados de detener y conducir a

del Sur, desde donde ha telegrafiado al gobierno, comunicándole asuntos del servicio exclusivamente.

Tanger a los extrajeros que se encuentren en la región de Argelia. En la capital de esta posesión francesa, han habido nuevas agresiones de carácter aislado, y de una de las cuales ha resultado herido un español, al que apedrearón los judíos. Un indígena disparó su revolver contra un oficial, que resultó también herido. Continúan las prisiones y sigue la efervescencia, si bien contenida por las medidas tomadas por las autoridades.

Últimas noticias bursátiles Paris: Exterior español, 60-75. Londres: 60-50.

Las visitas de cortesía Madrid 27, a la 1-15 madrugada. Parece que el buque de guerra que ha de marchar a los Estados Unidos a devolver la visita que ha hecho el Maine a la Habana, será el acorazado Oquendo. Nuestro gobierno ha anunciado al de Norte América esta visita, y el gabinete yankee ha contestado aceptándola, añadiendo que nuestros marinos serán agasajados en cuanto toquen la tierra americana.

Aumentan las visitas en la Habana Se ha recibido de la isla de Cuba un cablegrama, que ha causado satisfactoria impresión, pues se traduce su contenido como favorable para España. La noticia a que me refiero es la comunicada al Herald, y en la que se le participa que han fondeado en la Habana cerca del Maine, el crucero alemán Charlotte y otro barco de guerra inglés, que proceden de Cayo-Hueso, donde quedan tres buques de la armada yankee. También dicen de la isla de Cuba al Herald, que a más de los cruceros inglés y alemán, son esperados de hoy a mañana varios barcos de la marina de guerra francesa, que vienen de Nueva Orleans. Estas visitas causan en la Habana gratísima impresión, pues se juzgan sobrado significativas para los yankees, que a su vez acentúan su cortesía hacia nuestro país. El comandante del crucero norteamericano Maine ha visitado a los jefes de nuestra escuadra, a los que ha significado lo que les agradece, en nombre de su nación, la acogida que se ha dispensado al barco que manda.

¿Preparativos? El Banco de España ha hecho al gobierno el préstamo anunciado, para atender a los gastos de la campaña de Cuba. Es, como se había dicho, de cuarenta millones de pesetas, con garantía de mayor cantidad, sobre las rentas de las aduanas.

Consejo importante Madrid 27, a la 1-30 madrugada. Atribuyese gran importancia al Consejo de ministros que se celebrará el viernes. Dicese se tratará principalmente en él de la campaña de Cuba y de nuestras relaciones internacionales.

Del extranjero En la Cámara italiana, y contestando a una interpelación hecha al gobierno por uno de los diputados, ha declarado el ministro de Marina que se obtuvo la libertad de los tripulantes del Riff, gracias al concurso de España, a la que Italia, según el citado ministro, debe gratitud por ello. El consejero ha añadido que si el imperio de Marruecos es impotente para impedir la piratería, las potencias europeas interesadas en esta cuestión, deben concertar medidas preventoras que pongan término a los latrocinios de los rifeños.

Incendio En San Luis (Estados Unidos) se ha incendiado un depósito de granos. El fuego se comunicó a otros edificios cercanos, y las llamas los han destruido, consumiendo en ellos tres millones de fanegas de cereales. Las pérdidas se estiman en unos veinticinco millones de francos. Han resultado heridos tres individuos. G. PLAZA

POSTRES VARIADOS ALGO DE POESIA CARIDAD Cruza la sombra con su planta breve Y en el bien de los tristes se recrea; Una bendita lágrima la crea Y un sentimiento de piedad la mueve. A todo en las catástrofes se atreve Y de nada blasona ni alardea; Porque la caridad, para que sea, Ofrece solo a Dios lo que a Dios debe. Es como manso y tímido arroyuelo, Que alegra el valle, que fecunda el llano Y que mudo resbala por el suelo. Así, limpia aún en medio del pantano Pasa la Caridad mirando al cielo, Llevando a los que lloran de la mano. ANTONIO GRILO.

Nieve roja Los habitantes de la Gran Combia, montaña que se levanta al Norte del valle de Aosta, acaban de presenciar un fenómeno nada común. Durante todo un día, aquella gente ha visto caer nieve enteramente roja, que después ha sido cubierta por nieve blanca. Parece que el fenómeno de la coloración es debido a una gran cantidad de setas microscópicas de la familia de las uredas.

GEROGLÍFICO La solución mañana. Solución del gerooglífico anterior. Dios te dé salud y fortuna.

AGENCIA MENCHETA (De La Correspondencia de Valmeia). Madrid 26, a la una tarde. La Gaceta publica los decretos referentes a la jubilación de D. Rafael Cebizas, presidente del Tribunal de Cuentas, y la combinación que anoche se comunicó. A las nueve menos cuarto de esta mañana ha fallecido el diestro Gavira. Su apoderado se ha presentado esta mañana en el hospital, reclamando al enfermo con objeto de trasladarlo al Instituto operatorio de la Moncloa. El médico de guar-

Los testigos de Zola PARIS.—Zola se propone hacer comparecer como testigos ante el tribunal de Assises a diez individuos, entre los cuales deben mencionarse en primer término a Billot, Mercier, Boisdreffe, Pellieux, Gonsa, Piquart, Henry, Estherazy, Casimir Perier, Carlos Dupuy, Ribot, Daulan, Goblet, Trarieux, Scheurer Kestner, Jaures y el comandante Echagüe, agregado militar a la embajada española.

«Meeting» chileno VALPARAISO.—Se ha verificado un meeting patriótico, en el que han tomado parte 15,000 personas. El presidente de la República, señor Errazuriz al recibir a la comisión delegada de aquel, hizo constar que no existía motivo alguno de alarma, que los tratados internacionales seguían siendo respetados, y que los representantes de Chile y de la República Argentina no han tropezado con ningún obstáculo para la ejecución de los protocolos. El gobierno chileno se halla firmemente persuadido de que en caso necesario, el pueblo, cumpliendo sus deberes, sostendrá las gloriosas tradiciones nacionales.

Alemania en China BERLIN.—El ministro Bulow, hablando en la comisión de presupuestos del Reichstag, ha dicho que la ocupación del Kiao-Tchen no alterará en nada las buenas relaciones de Alemania con las otras potencias. El papel-moneda en Italia PARIS.—La prensa italiana anuncia que el gobierno se ocupa activamente en los medios de volver a la circulación la moneda divisionaria de plata para retirar los billetes de una y dos liras. Alboroto en Orán ORÁN.—A la salida de un meeting antisemita, los grupos prorrumpieron en mueras a los judíos, produciéndose un gran alboroto. La policía dió varias cargas. En un pueblo cercano a Orán, otro grupo intentó saquear la tienda de un judío, pero éste hizo frente a los asaltadores, revolver en mano, y disparando a diestro y siniestro. Resultó herido uno de los revoltosos.

La «Helene» LISBOA.—La corbeta de guerra norteamericana Helene ha recibido orden de ir a la China.

Un judío muerto ARGEL.—Ha fallecido el judío Shebat, que fué herido hoy al salir del cementerio la comitiva que acompañaba el cadáver de Cayrol.

AGENCIA MENCHETA Los anarquistas Madrid 26, a las 11-30 noche. Noticias oficiales recibidas de Málaga dicen que han desembarcado en aquel puerto el anarquista Muñoz y otro compañero suyo que se hallaban presos en el Peñón de la Gomerá. Estos anarquistas serán trasladados a Madrid, a disposición del juez del distrito de Palacio, para declarar en el proceso que se instruye sobre los malos tratos que se dice sufrieron en el castillo de Montjuich de Barcelona. Continúa con gran actividad la marcha del proceso antes mencionado. El juez, Sr. Ruiz Hita, ha tomado nueva declaración a Callis y a algunos otros anarquistas que, procedentes de Barcelona, se encuentran en esta Carcel-Modelo. Dicho Sr. Ruiz ha nombrado además una comisión de forenses para que visiten en la carcel a Callis y aprecien las cicatrices que presenta su cuerpo y contesten a las diferentes preguntas que se les harán en un cuestionario para depurar el alcance, duración y modo probable de haber sido hechas las citadas heridas.

Lo que dice el «Herald» Madrid 27, a las 12-45 madrugada. El Herald publica esta noche un artículo de tonos enérgicos, a propósito de la llegada del acorazado Maine al puerto de la Habana. Dicho artículo pinta la situación en que hoy se encuentra España con respecto a los Estados Unidos. Saca algunas consecuencias y aconseja la línea de conducta que debe seguir el gobierno. Respecto a esto último, dice que a los barcos se debe contestar con barcos; a las notas con notas; a los insultos con insultos, y a las salvas con salvas. «Así—añade—que vea el gobierno norteamericano que no estamos desprovistos de los elementos necesarios para hacer frente a todas las contingencias que pudieran sobrevenir.» Dice también que si sus barcos nos visitan, los nuestros deben visitarlos correspondiendo a su galantería. «Si quedan pólvora en salvas, debemos demostrarles que también tenemos pólvora para corresponder a su saludo; y así sucesivamente—continúa—estar a la reciproca en todas las actitudes en que los yankees se nos presenten, ya sean atentas ó ya altanerías.» Aconseja que debemos hacer todo cuanto se juzgue necesario para mantener la paz, siempre que no padezca nuestro decoro, pero no a costa de una mansedumbre que, podrá ser muy cristiana, pero que nos deshonraría. «Si vienen—termina—con caballería, hay que contestar en igual tono como cumple a nuestra hidalgüa; pero si vienen con arrogancias, hay que recibirles como el alcalde de Zalamea recibió al altivo y malhumorado D. Lope.»

La prensa carlista El Correo Español, ocupándose igualmente de la visita del Maine y de la actitud de los barcos norteamericanos, dice en otro artículo que nadie cree en los optimismos del gobierno, a quien aconseja que se fije en las contingencias del porvenir. El diario carlista recuerda que hace dos años la minoría de su partido en el Congreso dijo ya que la cuestión estaba entre España y los Estados Unidos, y no entre España y Cuba. «Entonces, añade, el gobierno no quiso oír los consejos de los carlistas, y al cabo de tanto tiempo no tiene más remedio que confesar que es tarde.»

¿Cuál de los tres? Madrid 27, a la 1-45 madrugada. En el ministerio de Marina se nota gran movimiento, y se discute qué buque será el que haya de mandarse a los Estados Unidos para devolver la visita del Maine. Sobre esto no hay nada resuelto; pero se cree que se mandará un acorazado de segunda clase, de 7,000 toneladas, y de reciente construcción. Se ha hablado del Infanta María Teresa, el Oquendo ó el Vizcaya, sin que pueda precisarse aún cuál de los tres será el designado.

De Cuba El general Blanco se halla en Santa Cruz

Los que se van Esta mañana han salido, con destino a Cuba, para operar en el río Cauto, dos compañías de pontoneros. Se les ha hecho una cariñosa despedida. La reina les ha obsequiado con cigarrillos de varias clases.

Noticias de Argel Madrid 27, a las 2-40 madrugada. Comunican de Argel, que en la pasada noche ha reinado tranquilidad completa. El alcalde ha publicado un bando, que se ha fijado hoy en las esquinas, recomendando la calma al vecindario, para no turbar la prosperidad de aquel pueblo. Un periódico que se ha distinguido por sus campañas antisemitas, ha sido objeto de varias manifestaciones de simpatía por parte del pueblo. Las tiendas y almacenes de los israelitas permanecen cerrados, por temor de nuevos disturbios y saqueos. El crimen que se cometió hace dos días en la persona de un judío, tiene atemorizados a sus compañeros, que no se atreven a salir a la calle.

Conferencia Hoy han celebrado una detenida conferencia los ex-ministros Sres. Navarro Reverter y Bosch y Fustegueras en casa del primero. El objeto de la conferencia se ignora completamente.

Retraimiento Los republicanos radicales que siguen al doctor Esquerdo, han acordado definitivamente ir al retraimiento, no tomando parte, por lo tanto, en las próximas elecciones generales.

Los aranceles de las Antillas Madrid 26, a las diez noche. Los Sres. Sallarés y Rahola, presidente y secretario, respectivamente, del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona, han visitado esta tarde al presidente del Consejo y al ministro de Ultramar, para ocuparse en asuntos de interés para la industria y el comercio nacional. Han manifestado dichos señores sus deseos de que, cuanto antes, se gestione un arreglo comercial entre Cuba y la Península, sobre todo en vista de la iniciativa tomada por el gobierno insular adoptando el acuerdo de gestionar un tratado comercial con los Estados Unidos que puede resultar en perjuicio de la producción peninsular. Pretenden también dichos señores que se reordenen los aranceles de Filipinas en sentido favorable a la producción nacional. Los Sres. Sallarés y Rahola han enterado a los Sres. Sagasta y Moret de la iniciativa tomada por el Fomento del Trabajo Nacional, acordando enviar un delegado a Cuba para que, de acuerdo con el delegado del gobierno antillano, practique las gestiones oportunas a fin de evitar que sean sacrificados los intereses peninsulares a consecuencia del proyectado convenio comercial con los Estados Unidos. Los Sres. Segasta y Moret han aplaudido la iniciativa del Fomento del Trabajo Nacional. Los Sres. Sallarés y Rahola han visitado nuevamente al ministro de Ultramar para dejarle una nota de las indicaciones hechas por los mismos en su anterior conferencia. Los comisionados del Fomento Trabajo Nacional han tratado también de otros asuntos de menor importancia, figurando entre ellos los relativos al cobro de las contribuciones y algunas modificaciones que sería conveniente introducir en el tratado de comercio con Suiza.

Varias noticias Parece que el Sr. Castelar aceptará la diputación a Córtes por un distrito de la isla de Cuba. El Sr. Chacón ha sido nombrado presidente del Tribunal de Cuentas. Ascenden a 400 los adheridos para tomar parte en el banquete organizado en honor del señor Pidal.

Filibusteros naufragados El vapor filibustero Yllie, que salió de Nueva York el día 22 del actual, fue abandonado el domingo durante una tempestad, cerca de Barnegat, ahogándose cuatro hombres y perdiéndose 40 toneladas de dinamita, tres cañones y gran cantidad de municiones. Se sospecha que algunos individuos abrieron una vía de agua en el buque. Los sobrevivientes, en número de 19, y entre ellos el capitán, fueron conducidos a los Estados Unidos.

Noticias de la Habana Madrid 26, a las 11-50 noche. Las impresiones que desde la Habana telegrafían al Herald, acerca del viaje del Maine, son esta noche más optimistas. Dicenle al periódico en cuestión, que entre el general Parrado y el comandante del citado buque, se han cambiado frases cordialísimas. Los oficiales norteamericanos han paseado por las calles de la Habana, sin que haya ocurrido el menor incidente. El gobierno sigue no dando ninguna importancia a este asunto, y espera que los hechos confirmarán que es justificada su creencia.

El general Blanco El comandante general de la Gran Antilla ha revisado las guarniciones de Júcaro y de Santa Cruz, quedando muy satisfecho del estado de dichas tropas. El general ha marchado a Manzanillo.

El Banco y el gobierno insular Ha tomado posesión de la dirección del Banco de la Habana el Sr. Galvis. El sábado se celebrará el banquete con que el Banco Español ha resuelto obsequiar al gobierno cubano.

Judíos errantes Madrid 27, a las 12-40 madrugada. En el puerto de Alicante ha fondeado, procedente de Argel, el vapor español Sitges Hermanos, que conduce a su bordo 122 judíos alemanes, que huyen de Argelia por temor a nuevos desórdenes antisemitas. Dicen que los bazares israelitas han sido todos incendiados, y saqueados varios de ellos por las turbas, calculándose las pérdidas que han sufrido los comerciantes e industriales judíos en más de cuatro millones de francos.

Más de Argelia De Tanger dicen que ha salido de Mogador con rumbo a Soussa el vapor marroquí de guerra Hassani, que lleva a los funcionarios del imperio encargados de detener y conducir a

Tanger a los extrajeros que se encuentren en la región de Argelia. En la capital de esta posesión francesa, han habido nuevas agresiones de carácter aislado, y de una de las cuales ha resultado herido un español, al que apedrearón los judíos. Un indígena disparó su revolver contra un oficial, que resultó también herido. Continúan las prisiones y sigue la efervescencia, si bien contenida por las medidas tomadas por las autoridades.

Últimas noticias bursátiles Paris: Exterior español, 60-75. Londres: 60-50.

Las visitas de cortesía Madrid 27, a la 1-15 madrugada. Parece que el buque de guerra que ha de marchar a los Estados Unidos a devolver la visita que ha hecho el Maine a la Habana, será el acorazado Oquendo. Nuestro gobierno ha anunciado al de Norte América esta visita, y el gabinete yankee ha contestado aceptándola, añadiendo que nuestros marinos serán agasajados en cuanto toquen la tierra americana.

Aumentan las visitas en la Habana Se ha recibido de la isla de Cuba un cablegrama, que ha causado satisfactoria impresión, pues se traduce su contenido como favorable para España. La noticia a que me refiero es la comunicada al Herald, y en la que se le participa que han fondeado en la Habana cerca del Maine, el crucero alemán Charlotte y otro barco de guerra inglés, que proceden de Cayo-Hueso, donde quedan tres buques de la armada yankee. También dicen de la isla de Cuba al Herald, que a más de los cruceros inglés y alemán, son esperados de hoy a mañana varios barcos de la marina de guerra francesa, que vienen de Nueva Orleans. Estas visitas causan en la Habana gratísima impresión, pues se juzgan sobrado significativas para los yankees, que a su vez acentúan su cortesía hacia nuestro país. El comandante del crucero norteamericano Maine ha visitado a los jefes de nuestra escuadra, a los que ha significado lo que les agradece, en nombre de su nación, la acogida que se ha dispensado al barco que manda.

¿Preparativos? El Banco de España ha hecho al gobierno el préstamo anunciado, para atender a los gastos de la campaña de Cuba. Es, como se había dicho, de cuarenta millones de pesetas, con garantía de mayor cantidad, sobre las rentas de las aduanas.

Consejo importante Madrid 27, a la 1-30 madrugada. Atribuyese gran importancia al Consejo de ministros que se celebrará el viernes. Dicese se tratará principalmente en él de la campaña de Cuba y de nuestras relaciones internacionales.

Del extranjero En la Cámara italiana, y contestando a una interpelación hecha al gobierno por uno de los diputados, ha declarado el ministro de Marina que se obtuvo la libertad de los tripulantes del Riff, gracias al concurso de España, a la que Italia, según el citado ministro, debe gratitud por ello. El consejero ha añadido que si el imperio de Marruecos es impotente para impedir la piratería, las potencias europeas interesadas en esta cuestión, deben concertar medidas preventoras que pongan término a los latrocinios de los rifeños.

Incendio En San Luis (Estados Unidos) se ha incendiado un depósito de granos. El fuego se comunicó a otros edificios cercanos, y las llamas los han destruido, consumiendo en ellos tres millones de fanegas de cereales. Las pérdidas se estiman en unos veinticinco millones de francos. Han resultado heridos tres individuos. G. PLAZA

POSTRES VARIADOS ALGO DE POESIA CARIDAD Cruza la sombra con su planta breve Y en el bien de los tristes se recrea; Una bendita lágrima la crea Y un sentimiento de piedad la mueve. A todo en las catástrofes se atreve Y de nada blasona ni alardea; Porque la caridad, para que sea, Ofrece solo a Dios lo que a Dios debe. Es como manso y tímido arroyuelo, Que alegra el valle, que fecunda el llano Y que mudo resbala por el suelo. Así, limpia aún en medio del pantano Pasa la Caridad mirando al cielo, Llevando a los que lloran de la mano. ANTONIO GRILO.

Nieve roja Los habitantes de la Gran Combia, montaña que se levanta al Norte del valle de Aosta, acaban de presenciar un fenómeno nada común. Durante todo un día, aquella gente ha visto caer nieve enteramente roja, que después ha sido cubierta por nieve blanca. Parece que el fenómeno de la coloración es debido a una gran cantidad de setas microscópicas de la familia de las uredas.

